

▲▲▲ 水河期に苦しみた若者にとっても、手放して喜んでばかりもいられない。

30年後もまだ良い職場か
今年の新入社員の入社式は盛況が伝わった。企業の採用希望が景気拡大とともに増加していることは経済全体にとても、またかつて「就職ばかりもいられない。

大学や高校を卒業した者は就職を通じて真の社会人としての歩みを始める。ただ、世の中にはまだまだ、就職し

たら一生その職場で働き続けることがいいことだという観念が根強い。20歳代の若者の就職に当たっては親、特に母といわれるが、多くの親の世代にとっては転職など縁遠い印象が強い。

しかし、こうした伝統的観念は当てにならないことがわかる。平成19年に調子の良い企業が30年後もずっと良い職場であり続けるかどうかは、誰も保証できない。それは過去の経験に照らしても明らかだ。中国やインドの台頭技術革新のスピードなど、世の

中の変化が我々の将来を左右するのかを予測するのは難しい。変化に対応する力をいつでももっておくことが何よりも大事であり、親として子供にアドバイスする際に最も心すべき点だろう。

日本社会は若者を育てているか

正論



早稲田大学大学院教授
川本 裕子

科、産婦人科、外科など医師業選択をするケースが少なからざる。その結果、いざ臨床研修になると、ハードな勤務医の実態に直面して医者を辞めることになってしまいます。そればかりか、地方大学の医学部に入学してもその地方の医療に従事しようという意欲がある者はほとんどいないと

が、社会的に見た人材の最適化を進め、高い技能の報酬上の評価を高める。地方に医者が少ないなら地方で医師勤務することをもつと評価するべきだ。また、旧来の定型的な形以外にも組織形態を自由化し、運営や再編を弾力的に行えるようにする。これによれば、その職業は自分にとって

理を解消していくことが容

めらん、特に若い医師に易になるだろう。一方で、こうした改革によって医療現場における過重労働が求められる。診療報酬については、不透明なプロジェクトを避け、客観的データで決定していくべきだ。小児医療や職業をみつけるまでに色々な試行錯誤が許される」という職業に伴う負担・責任は厳然として残る。「できる子

どのくらいのやりがいや負担が感じられるか、自分にどのくらいの才能があるのかわか

る」という世界のままだ。正規社員という地位が偏重されるのがゆえに長い労働時間が実現され、育児や介護など限は与えられないし、組織として人的資本への投資が正規社員に偏り、効率性の上でも支障をきたす恐れもある。

今後、グローバル競争の中

で負けない人づくりを行い、

人口減少の中で労働力参加を

増加させることは避けて通れない日本社会の課題だ。労働市場のあり方は若者の人材育成の仕組みとしては大きな問題を抱えている。

企業、労働者の双方が「終身雇用」という神話から解放される日こそ、本当に日本経済が変身したといえる時だろ

う。春から、新入社員たち

の輝く瞳をみなが力強くキ

ヤリアを積んでいくってほしい

と思った。

脱「終身雇用」神話こそ社会の活力に

「正規社員」偏重の弊害
就職市場では「ほどよい」といふに、経済学の言葉で言う「情報の非対称性」の問題がある。実際に働いてみなければ、その職業は自分にとって

が依然として例外的なケースとして特別扱いされ、生き抜き難い人が役員になつたりするニュースとして伝えられる。最終的に自分に最適の職場や職業をみつけるまでに色々な試行錯誤が許される」という認識が続

く限り、多くの大学生が一斉に就職活動を行って一斉に入社するという情勢は変わらなかった。

（かわもと ゆうこ）